

## Interfaz academia-políticas públicas: Análisis crítico de experiencias en alimentación y nutrición

*jueves, 25 de julio de 2024 15:45 (15 actas)*

La malnutrición en todas sus formas es uno de los principales problemas de salud pública a nivel internacional y nacional. Su abordaje requiere la generación de nuevas políticas públicas efectivas basadas en evidencia generada a través de enfoques inter y transdisciplinarios. Para ello, la vinculación entre la academia y las personas responsables de la formulación de políticas públicas es fundamental. En este contexto, el objetivo del trabajo es describir y analizar críticamente diferentes experiencias de vinculación del Núcleo Interdisciplinario Alimentación y Bienestar con políticas públicas en alimentación y nutrición. La vinculación del Núcleo con las políticas públicas se ha desarrollado a través de esquemas de asesoramiento interno (participación en grupos de trabajo) y externo (consultorías o proyectos de investigación conjuntos). Se identificaron una serie de elementos que actuaron como facilitadores o barreras para la vinculación entre la academia y tomadores de decisión. La credibilidad y experiencia acumulada en la temática fueron los principales facilitadores para la vinculación con tomadores de decisión en materia de política pública, seguido de la generación de vínculos de confianza. En este sentido, la incorporación de tomadores de decisión como parte del equipo de proyectos de investigación facilitó la articulación de saberes, aumentando en general el impacto de los resultados en la política pública. En lo que respecta a las barreras para la incorporación de conocimiento científico en las políticas públicas se identificaron la falta de compromiso político sobre la temática, la financiación poco frecuente de investigación por parte de organismos tomadores de decisión, dificultades de comunicación, sincronización y socialización de resultados, la falta de transparencia sobre mecanismos de adjudicación de consultorías, falta de coordinación interinstitucional, y problemas de vinculación a la interna de las instituciones. A partir del análisis realizado se derivan una serie de recomendaciones para fortalecer la interfaz academia-políticas públicas.

### ¿Completó los datos de afiliación institucional y país de todos los autores?

SI

### Palabras clave

políticas públicas, interfaz academia-políticas públicas

### País o países del que provienen los autores

Uruguay

**Autores primarios:** Dr. ARES, Gastón (Facultad de Química, Universidad de la República, Uruguay); Dr. GIRONA, Alejandra (Escuela de Nutrición, Universidad de la República, Uruguay)

**Clasificación de la sesión:** Interfaces ciencia-política

**Clasificación de pistas:** Colaboración inter y transdisciplinaria para el diseño, implementación y evaluación de políticas públicas